



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER								
Ozono	máximo	hora	Centro	84	15	pm-10	máximo	hora
Noreste	67	15	Suroeste	106	16	Noreste	58	07
Noreste	61	14	Sureste	78	15	Noreste	43	15

Hoy no circulan
Vehículos con engomado ROJO
Terminación numérica de placas 9 y 0
Hologramas 1 y 2

SHEINBAUM: VACUNACIÓN, EL ANTÍDOTO

Rebasan hospitalizados por Covid panorama previsto por autoridades

Confía la mandataria en que en las próximas semanas baje cifras de los positivos

ALEJANDRO CRUZ FLORES

Luego de que en el valle de México se vive el "escenario más drástico" de hospitalizados por Covid-19 al rebasar los 3 mil 500 pacientes, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que en la ciudad se podrán reconvertir hasta 10 mil camas de nosocomios para la atención de enfermos con el nuevo coronavirus.

No obstante, confió en que en las próximas semanas el número de casos positivos comience a disminuir, toda vez que desde hace 10 días no se ha registrado un aumento en la tasa de positividad, que se mantiene en 17 por ciento.

"Hoy, frente al Covid, (la estrategia es) la vacunación porque el cierre de establecimientos ha causado muchísimos efectos en la economía familiar; si no hubiera vacuna, entonces estaríamos, probablemente, frente a esta circunstancia en que no nos queda de otra más que (aplicar) restricciones, pero hoy tenemos vacunas y mucha gente está acudiendo", subrayó la titular del Ejecutivo local.

En el reporte sobre la evolución de la pandemia en la ciudad, se indica que el martes pasado había 3 mil 987 hospitalizados, 487 más de los que el 9 de julio el gobierno local fijó como el "escenario más drástico" ante el incremento de casos positivos y que, según sus pronósticos, ocurriría en agosto. En la ciudad, el número de hospitalizados es de 2 mil 877.

Interrogada al respecto en videoconferencia, Sheinbaum Pardo informó que en reunión con las distintas instituciones de salud, se acordó trabajar en la reconversión de 10 mil camas de hospitales capitalinos, y añadió que incluso se han recontratado médicos para la atención de los pacientes como parte de esta ampliación de la capacidad hospitalaria.

Destacó que la estabilidad en la tasa de positivos es un indicio de que en los próximos días empezará una reducción de los casos positivos.

Aun así, la mandataria reiteró su llamado a los ciudadanos a cuidarse para evitar contagios, al tiempo que continúan operando programas y acciones como el Hospital en Casa para los casos que se reportan

al número de emergencias 911, la dotación de oxígeno gratuito en la sala de armas de la Magdalena Mixhuca.

"Estamos preparados para esta circunstancia de mayor aumento en las hospitalizaciones", de allí que, dijo, continúa funcionando la aplicación para dispositivos móviles y la página de Internet en la que los capitalinos pueden consultar la disponibilidad de los nosocomios Covid en caso de requerir una cama.

Sheinbaum Pardo expresó que el hecho de que más personas estén acudiendo a los kioscos de salud para hacerse la prueba es un indicador de que la ciudadanía está alerta ante este incremento de casos de Covid-19; además, ha sido "impresionante" la respuesta de los jóvenes a la vacunación.

"Vamos a llegar a 8 millones de vacunados en la Ciudad de México ya muy pronto; estamos en niveles de muchísimas ciudades del mundo que están en la misma circunstancia", afirmó.



▲ Familiares con tanques de oxígeno esperan información del estado de salud de sus pacientes en la zona Covid del Hospital General de México, en

medio de la tercera ola de contagios, la cual obligó a la ciudad a retornar al semáforo epidemiológico color naranja. Foto José Antonio López

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA
Y LAURA GÓMEZ FLORES

De no acompañar la vacunación con el uso disciplinado del cubrebocas, el impacto de la tercera ola de Covid-19 sería mayor que en enero pasado, cuando la hospitalización alcanzó más de 95 por ciento de ocupación en la zona metropolitana del valle de México, advirtieron infectólogos.

En un conversatorio organizado por la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Ciudad de México, los especialistas coincidieron en que todas las vacunas son efectivas contra casos graves y muertes por coronavirus; no obstante, llamaron a la población a complementar la inoculación con medidas de higiene y sana distancia.

"Si usamos el cubrebocas de manera universal y disciplinada el impacto de la tercera ola sería muchísimo menor versus a que si no lo usáramos enfrentaríamos un mayor número de contagios, incluso superior al que tuvimos en la segunda ola. Lo mismo pasaría

Llaman especialistas a evitar que tercera ola sea más severa

Campaña de inoculación debe ir acompañada del uso disciplinado del cubrebocas y la sana distancia

en términos de hospitalización y mortalidad", señaló Rafael Valdez Vázquez, infectólogo investigador de los laboratorios Pfizer.

Arturo Galindo, subdirector de Epidemiología Hospitalaria del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Doctor Salvador Zubirán, afirmó que las vacunas representan un arma "muy poderosa", aunque no perfecta contra el Covid-19, por lo que es necesario evitar salir de casa, los lugares cerrados y las reuniones.

Diana Vilar, del Instituto Nacional de Cancerología, indicó que

no existe un riesgo cero, pues es en el transporte público, bares, restaurantes y gimnasios donde la posibilidad de infección es de media a alta.

Exhorto a ciudadanos a ser responsables

El doctor Luis Ruiz Gómez, maestro en Salud Pública, advirtió que la desensibilización respecto a la importancia de observar las medidas sanitarias tras ser vacunado y la exposición durante las vacaciones de verano derivarán

en un incremento de los casos de Covid-19.

Consideró que ello obedece al relajamiento en las medidas sanitarias, debido a que las personas que ya fueron vacunadas creen que ya no se van a enfermar. Por otro lado, está el hecho de que muchas personas se niegan a recibir la vacuna.

El especialista en salud pública de la Universidad del Valle de México explicó que las vacaciones de verano representan otro riesgo de contagio, pues el virus se transmite por medio de superficies inertes, donde puede mantener su capacidad infecciosa desde dos horas hasta nueve días, como son plásticos, vidrios o los sanitarios.

Ante la situación, dijo que la población debe hacerse responsable de los avisos de seguridad sanitaria, vacunación y medidas de preventión que ofrece el Sector Salud.